



CARTA MEDICA VIRTUAL MARZO 16 DE 2010 - 34

colegiomedicosantander@gmail.com

Redacción: Carlos Cortés Caballero

ALGO SOBRE LA AUTONOMIA

Por ser éste un tema de actualidad y con el ánimo de aportar ideas para la formación de un concepto bien fundamentado, me parece conveniente transcribir un párrafo del libro TEMAS DE ÉTICA MÉDICA, del profesor Fernando Sánchez Torres, que dice: "La autonomía hace referencia a la libertad que tiene una persona para establecer sus normas personales de conducta, es decir, la facultad para gobernarse así misma, basada en su propio sistema de valores y principios. La palabra deriva del griego autos que significa mismo y nomos que significa regla, gobierno, ley, es decir, expresa autogobierno, sin restricciones de ningún tipo".

REFLEXIONES.

"A pesar de tantos medios para comunicarnos, de tantos avances en la medicina, de descubrimientos inconcebibles en la biología y la genética la precariedad en la condición humana sigue siendo invencible. Todos los años que tengo han estado marcados por la desigualdad social, la pobreza, la violencia y la incapacidad de los gobernantes para dar un paso hacia un horizonte ético, mas ambicioso que el de su propio beneficio."- Tomado de LA EDAD Y EL TIEMPO. Francisco Cajiao.

OPINIONES SOBRE EL TRABAJO.

"¿Por qué uno de los mayores sueños de muchos seres humanos es dejar de trabajar algún día? Porque no les gusta lo que hacen. Si les gustase, pedirían a los cielos poder conservar la salud y el entusiasmo necesarios para poder, aunque fuese el último día de sus vidas, despertarse aquella mañana y hacer algo útil para ellos mismos, para sus familias o para

cualquier otro ser humano. Lo que yo persigo a través de mi trabajo es: compartir mi amor".

RESPECTANDO EL TRABAJO. Paulo Coelho.

OPINIONES SOBRE LA SALUD.

"La mortalidad infantil en Chile en el 2009 era de 7.2 por cada mil niños que nacen con vida, y en Colombia era de 16.5 por mil

El gasto social por habitante en Chile es 2.25 veces el de Colombia y la cobertura universitaria es superior al 50% desde el 2007.

En resumen, en Chile ha habido buen gobierno y políticas estables durante un periodo suficientemente largo, mientras que en Colombia nos dedicamos a dar banderazos y nos preparamos para un salto mortal". Rudolf Hommes. Chile y Colombia, veinte años después. El Tiempo 22 Febrero de 2010.

OPINIONES SOBRE LA JUSTICIA.

"Para los uribistas, la justicia esta politizada, y para la oposición la justicia representa la salvaguardia de la democracia." El Tiempo. Mauricio Pombo.

DEFINICIONES CORTAS

Qué un médico chapado a la antigua?

"Es el despreocupado de la plata y amigo de sus pacientes, fueran estos jóvenes o viejos hombres o mujeres" Carlos Caballero Argáez. El Tiempo sábado 134 de Marzo de 2010.

CURIOSIDADES CIENTIFICAS.

Según la Bioinformática se han identificado marcadores moleculares " que al eva-